

Lorraine

Nouveaux diplômés de l'Enstib : 80 ingénieurs, 100 licenciés/mastérisés

La remise officielle des diplômes à la promotion de l'École nationale supérieure des technologies et industries du bois d'Épinal de l'année juste achevée a eu lieu le 13 février.

Martin Brettenhaller, directeur général de Pavatex, comme parrain, Jean-Marc Gremmel, directeur du Toit vosgien, comme premier diplômé d'honneur, y symbolisaient le dynamisme du secteur de la construction bois.

L'Enstib organise sa remise officielle des diplômes plusieurs mois après la sortie effective des élèves-ingénieurs. Ce décalage permet de faire le point sur la situation professionnelle des diplômés qui ont quitté l'établissement en juin pour certains, en septembre ou octobre pour d'autres", remarque Pascal Triboulot, directeur de l'école basée à Épinal. Le 13 février 2016, ce sont donc des jeunes entrés ou en passe d'entrer dans la vie active qui ont fêté leur savoir acquis, entourés par leur familles, amis, professeurs, etc., au total 600 personnes. A savoir que selon une enquête conduite par l'Enstib, le temps d'obtention moyen du premier emploi pour les ingénieurs a été de 1,3 mois en 2014 (1,7 en 2013, 1,5 en 2012) ! Et que pour la période 2009-2014, 31% des premiers emplois concernent le quart Nord-Est, 26% le quart Nord-Ouest, 19% le quart Sud-Est, et 12% le quart Sud-Ouest. Pour la même période, le secteur de la construction bois a absorbé quasi 60% des ingénieurs diplômés en premier emploi. Les entreprises de moins de 50 salariés en ont accueilli environ la moitié.

"Une cérémonie de remise de diplômes peut paraître désuète, il serait beaucoup plus simple d'expédier les diplômes en utilisant ce que les nouvelles technologies nous offrent aujourd'hui. Un clic ou deux et l'affaire serait réglée. L'économie de temps et d'argent serait conséquente. Mais il nous semble que dans un monde

perturbé et en recherche de repères, une cérémonie de ce type est plus que jamais nécessaire. C'est un rituel de passage qui fonde les valeurs qui nous rassemblent", a constaté Pascal Triboulot en introduction.

"Personnalités" du bois

Les nouveaux diplômés d'ingénieurs Enstib (80, dont 1 par validation des acquis de l'expérience (VAE) et 4 doubles diplômes (ingénieur Enstib + ingénieur forestier AgroParisTech)) ont été officiellement remis, mais aussi les diplômes en licences professionnelles (60), en master architecture bois construction (30, dont 1 VAE), en mastère spécialisé CHEB (8). La nouvelle promotion a comme parrain Martin Brettenhaller, directeur général de Pavatex, entreprise suisse productrice de panneaux d'isolation à base de fibres de bois et implantée à Golbey, sur la Green-Valley.

Une nouveauté est intervenue cette année avec la remise de deux diplômes d'honneur de l'Enstib, l'un destiné à un personnel de l'école en lien avec un engagement exceptionnel au quotidien au service de la formation, choisi par les élèves, l'autre à une personnalité extérieure, choisie par l'équipe des enseignants-chercheurs. Jean-Jacques Balland, technicien puis ingénieur à l'école depuis près de 30 ans, a reçu le premier. Pour le second le choix s'est porté sur Jean-Marc Gremmel, directeur du Toit vosgien à Saint-Dié-des-Vosges, que Pascal Triboulot a décrit comme "une personnalité qui a œuvré pour le développement et la promotion du bois, personnalité qui a été un ambassadeur de l'école". "Toujours disponible pour nos étudiants, c'est un partenaire régulier de l'école. Son approche fait référence. Il est, pour ceux qui ne le connaissent pas, le maître d'ouvrage du premier bâtiment passif en bois de sept étages en France, le plus haut à ce jour."

Fabienne Tisserand

